



# もやいの力

## この1年を振り返って



令和3年度も残すところわずかとなりました。中央学園が、小中一貫コミュニティ・スクールとして動き始めて3年が経過します。この間、新型コロナウイルス感染拡大等により十分な活動ができない状況もありましたが、明らかに子供たちの姿が良くなってきています。特にこの1年の子供たちの様子で感じることは、小中学校ともに学習に向かう姿勢が良くなったことのほか、登下校時に挨拶をする姿や学校行事で活躍する姿が増えたことなどです。皆さんがそれぞれの立場で子供と接し、励ましの声掛けをするなど、しっかりと関わりをもってくださった結果だと思えます。様々な面で、御協力いただきました皆様には、本当に感謝申し上げます。ありがとうございました。

これまでも紹介してきましたが、学園として。右のグラフは、12月に全児童・生徒に行なった道徳アンケートの結果（全体の平均値）です。例えば「思いやり・親切」の項目であれば、「誰に対しても、思いやりの心を持って親切にしている。」と設問に対して、「している、どちらかというとしていない、していない」4段階で答えています。個性の伸長や国際理解ややや低い項目もありますが、全項目で3ポイント上回っており「思ったことを行動にする」という道徳実践力が備わってきていることが伺えます。



【道徳アンケートの結果】

この調査は、令和元年度から実施してきており、わずかずつではあります年を追うごとに伸びてきています。何がどう影響したのかという分析はできていませんが、学校と家庭、地域、それぞれが子供のことを思い、「心の育ち」を意識してくださった成果だと思えます。

さて、3月3日（木）に本年度最後の学園運営協議会が行われました。そこでは、令和4年度の計画についての協議がありました。学園の基本方針は、令和2年度から3ヶ年計画で進めてきていますので、大きく変わることはありません。この2年間の反省を基に、特に力を入れる点として、「子供たちの自尊感情を高めること」「一人ひとりの子に視点を当てた、きめ細かな指導を充実させること」などがあげられ、全会一致で承認されました。また、家庭（PTA）からは、冬休みに3校のPTAが合同で行った「おうち de チャレンジ」の報告と次年度も継続していくこと、地域からは、次年度には、コミュニティ・スクールが地域の人にとどのくらい認知されているかの調査を行いたいことや学校が予定している挨拶運動を地域にも広げていきたいこと等の意見がだされました。

## 地域の学習

東郷小学校では、3年生が「ふるさと学習」の一つとして、田熊山笠で使用する「てっぽうづくり」を行っています。「てっぽう」とは、山笠の上に乗って指示を出す人が使用する指示棒のことです。本体が麦わらでできていることから、いせきんぐ宗像の畑を借りて小麦を育てています。11月に撒いた種が芽を出し、10cm程に育ったので上から踏んで根を強くします。いわゆる「麦踏み」です。子供たちにとっては、初めての経験で、交代しながら丁寧に踏んでいました。今後は、5月に刈って乾燥させ、赤い布袋に詰めて完成となります。出来上がったものは、山笠振興会の方に渡して、今年の山笠で使っていただくようになります。

使用する指示棒のことです。本体が麦わらでできていることから、いせきんぐ宗像の畑を借りて小麦を育てています。11月に撒いた種が芽を出し、10cm程に育ったので上から踏んで根を強くします。いわゆる「麦踏み」です。子供たちにとっては、初めての経験で、交代しながら丁寧に踏んでいました。今後は、5月に刈って乾燥させ、赤い布袋に詰めて完成となります。出来上がったものは、山笠振興会の方に渡して、今年の山笠で使っていただくようになります。



【畑のまわりに 看板を設置】



【思いをこめていないに 麦踏みをする3年生】

## 南郷小ジュニアサポート隊の活動開始！

2月21日に南郷小学校（5、6年生対象）にサポート本部事務局長の井浦さんを招いて、サポート隊の活動についての学習をしました。リモートでの実施になりましたが、具体的な活動内容やジュニアサポーターに期待することなどの話があり、子供たちもたくさん質問をして理解を深めました。翌日には、55名の登録があり関心の高さが伺えます。「できるときに できる人ができるだけ」がモットーのサポート隊。5、6年生は、校内での活動が中心になりますが、「ちょっとした時間を使ってみんなのために」という温かい心が大きく広がっています。今後は、東郷小学校や中央中学校でも会員登録を行っていきます。

登録後、最初の活動となったのは、南郷小のサッカーゴールの整備です。古くなって破れていたゴールネットを張り替え、きちんと固定する作業です。3月9日の放課後、20分程度の作業でしたが、23名の会員が参加し、活動を楽しむ姿がみられました。きれいになったサッカーゴールを見て、満足そうな笑みを浮かべ、学校としても感謝、感謝のひとつとなりました。参加してくれたみなさんありがとうございました。



【活躍する南郷小サポーター】

### ★あしあと★

- 2月 25 日南郷小1年生「昔の遊びを楽しもう」遊びの指導… 4名
- 3月 9 日南郷小サッカーゴールの整備… 23名（ジュニア会員）  
＜今後の予定＞
- 3月 11 日中央中 PTA 花火打ち上げイベント駐車場整理
- 3月 26 日桜めぐりポイントラリー中央中ポイントの世話（ジュニア会員）
- 3月 27 日6年生自転車交通安全教室準備・活動支援